

## 紫波町地域づくり活動補助金 事業提案審査会

### &紫波町地域づくり取り組み発表会 ふりかえりシートまとめ (2025. 3. 1)

---

- 1) 本日の審査会&取組発表会を通じて、参考になる点や得たことはございましたか。
  - ・ ものすごく参考になりました。
  - ・ 各地において、色々なかたちで地域のつながりづくりに努力されている事に感動しました。
  - ・ 地域地域におけるテーマ選びが参考になりました。
  - ・ まず思ったのは、地域づくりの関心がすごく多いと感じました。地域おこし協力隊があることが知りませんでした。とてもいい組織であると思います。協力隊のみな様、大変ご苦労さまです。
  - ・ 佐比内上映会とても良いアイデアだと思います。
  - ・ 「つぎのみんな」農村地域において、明るい見通しが見える。前進への発信力を強く感じられました。
  - ・ どの地域でも少子高齢化による悩みをお持ちの様です。加えて、交流機会のむずかしさもよくわかります。
  - ・ 様々な工夫がされている事、私の地域でも同様であり、大いに参考になりました。
  - ・ 今回の取り組みを参考に、部落の住民をいかに巻き込むかを考えてまいります。
  - ・ 地域づくりの取り組みが、様々な事につながる事が理解できた。
  - ・ 新マ・モーレの発表で、「守る安全」より「チャレンジする安全」の大切さが理解できた。
  - ・ それぞれの思いが伝わる発表でした。
  - ・ それぞれの活動内容にて、これからの長岡に出来るノウルプロジェクト、長小活用等々を盛り上げるヒントを感じました。ポイントは、活動に引き込むことだと思った。
  - ・ どの団体さん達もがんばって活動されていて、私たちも負けてられないぞと思いました。人を集めるのは本当に大変なことです。人と人のつながりをつくるキッカケ作りはいろいろな所にあるので、大事にしたいですね。
  - ・ 皆さん地域をよくしようと、ソフト面に重きを置いて動いていて、全部参考になりました。
  - ・ 他の地域の取り組みや団体の活動のお話を聞いて、みんな前向きにがんばっていて紫波町の未来は明るいなと思いました。改めて自分もがんばらねばと思われました。
  - ・ 自分自身でもこの様な機会に恵まれた事はとても良い経験となりました、他団体の皆様の活動を知る事が出来て、より活動を活発にしていきたいというはげみになりました。
  - ・ 活動団体の発表で、長岡クリパ実行委員会の発表は、長岡地区の活動ではあるが、地域の方々の協力はもちろんだが、協賛を地域外へも協力依頼し、地域外から長岡を知ってもらうとの考えは大いに参考となりました。地域完結や地域だけでよいと考えがちですが、地域おこし協力隊さんの考えらしくて、とても良いと思いました。
  - ・ つばめさんの話を聞いて、学校の中の課題が地域では全く見えていないと思いました。
  - ・ 各団体様のベースの問題点は、住民の感心度の温度差を詰める事が必要と感じました。

- ・ 世代間交流が参考になりました。
- ・ 各地区では、周りの人々からアンケートを取って、それぞれの活動の参考にしている～直近の課題を計るにはいい方法であると思う。結果について、地域に速報して、お知らせして地域の方々の考え方、希望がどう思われているのか、みんなに知らせて活動の方向性に生かしてほしいと思う。
- ・ 佐比内「つぎのみんな」上映委員会 \*先進地視察→？福島県 \*佐比内版を作成したあかつきには紫波町のLINEで配信してほしいです。 \*地上で上映するよりYouTubeにアップしたものを閲覧した方が早いのでは？
- ・ 「新マ・モーレ発起人の会」 \*交通安全母の会→組織改革→男性も参加可能←PDCAサイクルをまわしていかないと一過性の活動で終わると思う。 \*（マ・モーレ）地域の参加意識向上が必要。
- ・ 長岡未来会議 \*地域のための問題解決アプローチ→アンケート調査→サンプル対象の設定は何を知りたいか目的を明確にする必要がある。結果の分析→課題の掘り出し。
- ・ 図書ボランティアブックサポートつばめ \*赤石小学校 図書ボランティアからスタート。古館小学校 リペアだけではジリ貧。

## 2) 今後の地域づくりについて、何かあればご記入ください。

- ・ 活動するについて、やはり経費がかかる。町からの支援が必要と思われる。強力な支援体制がほしいです。
- ・ 「課題」をしっかりと最初につかむことが大事であり、そのまとめ段階により多くの世代をこえての抽出に心掛けて、取り組んでみたい。
- ・ 高齢者を活用する！悪い意味でなく、生きがいを加える。
- ・ いかにもいろいろな人をまきこむか、広げていくかにかかっています。最初は少人数でも広がりつづけていく活動になればと思います。
- ・ 若い世代が地域づくりに参加するしくみをつくっていくのが課題だなーと思います。
- ・ 今後もこのような活動を発表し合う場があるといいなと思いました。
- ・ 色々な沢山の団体に活躍してもらい紫波町がよりにぎわっていくと良いと思います。
- ・ 30代～60代の地域の方々に、参加いただく地域づくりについて、課題と考えています。子供たちの親世代をまきこむ事で展開が、どのように可能か地域特性も考えながら、地域の方々が持続的に主体となって活動できる様なしくみを考えていきたい。
- ・ 事業を行うに、特定の人に偏りがち、頼りがちになりますが、負担になるからではなく、より多くの方々にかかわっていただく仕組みづくりや意識づけが必要と考えています。
- ・ 本日、参加者が多くて関心の高さを感じました。楽しみです。
- ・ すべての問題の底辺に農業人口の減少が多く有ると思っています。
- ・ 多い少ないはあるが子供達が集まれば大人も又大人も集まる時は子供達も加えて生活の中で仕事、勉強の間をとって活動する事が大事だと思った。
- ・ 現状認識がうすいと何も感じない。気づきの視点がなければ何事も始まらないと思います。私の地区は少子高齢化の為、何をしてもマンパワーが圧倒的に足りないと思います。高齢者はもとより若年層の人口も目にみえて減少しています。それにともない空家、耕作放棄地も増加しています。ネガなことばかりならべてしまいましたが、環境は自

然豊かで住人の心情もおだやかで人口密集地よりは心の安らぎがあります。この地域の良さは保持しつつ、課題を解決する行動をしていきたいと思います。

### 3) 自由記入欄（言い残したことなど、何でもお書きください。）

- ・ ずっと住んでいればぜったいやらないであろうイベント等、移住してきた方や、地域づくりに協力くださっている方の意見と行動力は大切にしなければいけないなと思いました。
- ・ 当公民館では、R5、R6と夏祭りを開催して、幼児から高齢者まで一同に会し、楽しくやっています。各地からの盛り上げで、町全体へ広まれば町全体が盛り上がると思う。
- ・ 世界に発信した方が金など集まりやすいと思う<アイディア>
- ・ 何をやるにも資金が必要だと思いますので、なにかの形で出してほしい。資金が少しでもあれば、もっとできると思います。
- ・ 発表されている所は、概ね小さいブロックでの取り組みであり、良くまとめられていると思います（広域であっても視点がずれていない）
- ・ 私の地域には、新住民も増えてきており意見のまとめには苦慮しますが、参考にして頑張りたいです。
- ・ 今回この様な機会をいただけて良かったです。ありがとうございました。（他の人たちのがんばりをたくさん聞けました）
- ・ 勉強になりました。ありがとうございました！
- ・ 今日はありがとうございました。
- ・ 椅子席から、スクリーンの3分の1位下がみえづらかったと、参加者の声がありました。
- ・ 住民側の受け口の改良の必要性を感じています。
- ・ 各団体様の活動に感謝しています。
- ・ 地域の活性化には、若者・よそ者・変り者の活躍が必要です。
- ・ 古館地区の防災活動は直近の災害の対応の際に大いに参考になると思います。引き続き継続して子供から大人まで続けてほしい。
- ・ 農業関連の困り事はJAに相談して、ほぼ？解決しているかと思いますが、行政区として連携をとれる事案はあるのでしょうか。これから増える耕作放棄地問題等。